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★事務所：神奈川県平塚市豊原町22-13 TEL/FAX：0463-36-2255

★例 会：第1・第3・第5 木曜日 12:30～13:30 大磯プリンスホテル TEL：0463-61-1111 FAX：0463-61-6281

会 長 瀬戸 亨一 会長エレクト 瀬戸 亨一 幹 事 鈴木 美乃

№２７第２５６８回 例会 令和５年６月１日

■司会:田中 敏治 ■点鐘： ■合唱：君が代・奉仕の理想瀬戸 亨一

・6月8日：休会 ・6月15日：休会 ・6月22日：夜間例会・納会 ・6月29日：休会◇プログラ

)◇出席報告 例 会 会員数 出席数 出席率 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 修正出席率 ◇欠席者（４名

２５６８回 15(13) ９ 69.23％ － － 原、太田、石山、布川さん

)２５６６回 15(13) １０ 76.92％ － － ◇ﾒｰｸｱｯﾌﾟ(0名

伊藤 和彦 AG(平塚西)◇ゲスト：

林 啓之 AGE(平塚北)

原 民樹様 (ゲストスピーカー)
たみ き

國年 洋子さん（平塚北）◇ビジター：

ロータリーソング・四つのテスト

◇点鐘：瀬戸亨一会長

皆さん今日は、原さん今日はようこそお出で下さ

いました。伊藤ＡＧ、林ＡＧＥ、本日はよろしくお

願い致します。

先日は大磯町美化キャンペーンを行いました。始

めた時には青鳩が沢山空を飛び交っていました。天

気が良く、人が一杯いて、バードウオッチャーも居

て、青鳩は海の水を飲まず行ってしまいました。徒

歩で活動する奉仕活動というのは本当に気持ちいい

なと思いました。私は毎回例会場で活動しているよ

りも、表で活動したいなと思うくらいです。

本日はゲストの方、沢山来られて楽しい例会にな

りそうだなと思っております。どうかよろしく

◇出席報告 吉川稔委員
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◇会長報告 瀬戸亨一会長

原さん今日の卓話よろしくお願い致します。伊藤Ａ

Ｇ、今年度色々私達をご指導頂きまして有り難うご

ざいました。あと1ヶ月と残り僅かになりました、

有り難うございました。伊藤ＡＧ大病にも拘わらず

なんのその、元気でいらして下さいまして有り難う

ございました。林ＡＧＥ来年度、私又会長をさせて

頂くことになりました。よろしくお願い致します。

新宅さんお土産有り難うございます。どちらへ行

かれたのかお話し頂ければと思っています。

先日美化キャンペーンに参加しましたが、再来年

度交換留学生に推薦する事になっている廣川君が一

緒に奉仕活動をやって頂きました。私が強制して喚

んだ訳でなく、ご本人がロータリーの方はどんな事

をやって奉仕されているんだろうかと非常に興味を

示して自分の方から行きたいと言って、来て頂きま

した。その時お会い頂いた方、一言どんな印象だっ

たかお話し頂けないでしょうか？

：非常に爽やかで真面目で良い方と感鈴木美乃さん

じました。

：好青年ですね。頼もしいなという印新宅文雄さん

象でしたね。是非応援したくなるような男のタイプ

ですね。

：好青年で、会話されていても、何か越地貞裕さん

行くんだと決めている意気込みを感じ、頼もしいな、

是非行って勉強して貰えばなと思いました。

：なかなかの好青年、すごく応援した田中敏治さん

くなる。若くてなお且つロータリーの制度て良いな

と改めて思いました。是非々々皆さんで応援して出

したいなと思います。

：美男子だという話はなかったですけ瀬戸亨一会長

ど(^0^)。

本日の夜8時、新会員ボイスという事で、越地さ

んと藤田さんがズームでインタビューを受けるとい

う事で、遅い時間で申し訳ありませんけど宜しくお

願いします。

前例会でインフルエンザワクチン不足についてお

話ししましたが、12月に入ってワクチンが出回るよ

うになり、希望者には接種が出来るようになるそう

です。皆さんご存じのように新型コロナ「オミクロ

ン株」が南アフリカで発生し既に日本への入国者か

ら2名の陽性者が発見され､蔓延が憂慮されています。

皆さん既に2回ワクチン接種されていますが、もう1

回打つことになるかも知れません。充分感染防止に

気をつけて下さい。

例会後理事会を開催します。傍聴されたい方はど

うぞお越しください。

◇幹事報告 鈴木美乃幹事

鈴木美乃選句：

ロータリーの友6月号18ページより

：俳句

散らばりて梅見に丁度よき人出

大分･宇佐 磯永 喜八郎

新聞を斜め読みして目刺し焼く

福岡城南 吉武 草径

：短歌

学校の窓から聞こえる笛の音

花咲く午後は長く奏でる

埼玉･板戸さつき 岡部 みゆき

川柳：

あやふやな返事が活きる老夫婦

兵庫･神戸中 吉井 邦弘



- 3 -

幹事報告

：回覧物

青少年交換委員会 第3回ホストクラブ 説明会1．

：（2023年夏来日）

日 時：6月3日（土）14:00-15:00

場 所：第一相澤ビル8階「会議室」

出席者：会長、カウンセラー、第一ホストファミリー

2． ：ロータリー親睦活動月間リソース

クラブ親睦委員会活動参考資料：

ＲＩのホームページ、及びウエブ特集記事閲覧のお

奨め

3． ：13回例会分小諸RCより会報

第2792回例会（2023年1月11日）～

第2804回例会（2023年5月10日）

パラパラと読みましたが、楽しくなる感じです。

皆さんも目を通して下さい。

：配布物

1．会報第2567回

2．ロータリーの友6月号

3．2023-24年度の理事役員･会務分担

4．来年度プログラム･行事日程表

◇伊藤和彦AG挨拶

皆さん今日は、本日は訪問させて頂いて有り難う

ございます。2022-23年年度も今月を残すのみとな

りました。

最初ガバナー補佐をやってくれと言われまして、

どうしようかと考え続けていたんですが、始まるま

では何をやって良いのか全然分かっていなくて、何

を喋って良いのか分からなくて、ガバナー補佐をこ

の1年どうやって乗り切ろうかと考えていましたけ

れど、やっていますとロータリーというものが良く

分かります。皆さんによく教えて差し上げたいなと

思ったりもします。又地区に出ますので色んな方と

お目にかかる機会が非常に多くなりまして、色んな

知識とか、分からなかった事などが分かるようにな

って大変良い経験をしたなという事です。

私がクラブの会長をやった時に、後半がコロナ感

染症で動けない状態になって以来3年、昨年になっ

てガバナー補佐となり、最初はどうしていいか？こ

の感染症の中でどうして行けば良いか？全然分から

なかったんですけども、恐る恐るこれをやろう、あ

れをやろうと言うと、皆協力してやってくれて、結

構良い活動が出来ました。特に大磯ロータリーさん

の会長さんが非常に活発に動いてくれまして、大磯

まつりの吹奏楽の舞台に青少年交換の委員長も喚ん

で話をさせて頂き、観賞者がロータリーの国際的活

動のイメージを湧かせたんじゃないかと思います。

ＩＭも3年振りに開催出来ました。ＩＭの1ヶ月半

前に大きな病気＝病名を聞くと、よく生きているね

と言われるんですけれども、重症でしたが18日くら

いで収まり、嘘みたいな回復で、自分でもよく生き

ていると思っているところです(^0^)。皆さんの応

援のお陰と思っています。

次年度は地区の役員も何もない、平塚西クラブで

親睦委員会の委員長を仰せつかりまして、バス旅行

やクリスマス会を企画したり、今度はクラブのため

にしっかり動きたいなと思っているところです。

もう一つＩＭのパネルディスカッションで子ども

食堂をやりましたが、平塚市の子どもを育てるため

のネットワークから話を頂いて活動させて頂いてい

るところです。これが2年･3年後に大きく稔ってく

れれば良いと思っています。これからも頑張って行

きますのでご支援頂きますようお願い致します。本

年度誠に有り難うございました。(拍手)
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◇林啓之AGE挨拶

皆さん今日は、今日は10年振りに吉川さんにお会

いしまして、よく4人で卓を囲んだ事を思い出しま

した。先日大磯さんのホームページを見ていたら吉

川さんの名前が出ていたので、若しかしてと思った

んですけど、やはりそうで嬉しい再会でした。それ

ともう一つは今日階段下で会ったんですけど、私共

のクラブの國年さんが来られました。デートの約束

で来たかなと誤解なきように(^0^)。私には上さん

が一人だけですので(^_^)。

今伊藤ガバナー補佐が話しておられましたけれど、

私も命を賭けてこの補佐をやるのかなと思ったんで

すけど、今日お会いした時、具合はどうですかと伺

って｢大丈夫です」と言われ、大病された割にはお

元気で、益々のご活躍を期待したいと思います。

次年度の事を一寸だけお話しさせて頂きたいので

すが、次年度は田島敏久ガバナーエレクトです。2

代前に同性の田島透ガバナーがおられます。田島敏

久ＤＧＥの元に10人のＡＧＥがいますが、田島ＤＧ

Ｅから常に言われている事があります。皆さんご存

じのようにＡＧはアシスタントガバナーと言われて

いるんですが、そうではなくてアドバイザーガバナ

ーになりなさい。1年掛けてそれはあなた方の勉強

ですし、ひいては貴方自身の精神ガバナンスですと

おっしゃっています。昨年10月から研修会を最低月

2回、多い時は4回開催しており、私がロータリーに

入って30数年になりますが、こんなに勉強したのは

初めてです。ただ引き出しは沢山作って頂いたんで

すけど、その引き出しが旨く出せるかどうか、私の

これから1年間の活動に掛かっているなと思います。

私一人では出来ません、皆さんの応援があって1年

間大過なく過ごせればと思っています。私も過去に

病気をして5年間ロータリーは休眠状態の時期があ

りました。その分もお返ししようとの思いで、一念

発起でガバナー補佐を受けさせて頂きました。来年

度1年瀬戸会長はじめ新宅幹事さんそして会員の皆

さん、どうぞよろしくお願い致します。有り難うご

ざいました。(拍手）

◇委員会報告：

☆スマイルボックス 田中敏治委員

2022-23年度も後僅かとなりまし・伊藤和彦AG ：

た。大磯RCさんには沢山お世話になりました。有り

難うございます。今後ともよろしくお願いたします。

本日は新旧ガバナー補佐ともにご挨・林啓之AGE：

拶に参りました。宜しくお願い致します。次年度お

世話になります。

はじめまして、平塚駅の近くで・國年洋子さん：

小さな夜の飲食店を14年程営んでおります。昨日伊

藤ガバナー補佐の平塚西RCへメークアップへ伺い、

偶然又お会い出来ました。本日よろしくお願い致し

ます。

原民樹様ようこそいらっしゃい・瀬戸亨一会長：

ました。本日は卓話楽しみにしています。よろしく

お願い致します。國利洋子さんようこそいらっしゃ

いました。大磯へようこそ！伊藤AG、林AGE様、本

日はよろしくお願いします。

原様本日はようこそ。卓話よろ・鈴木美乃幹事：

しくお願いいたします。伊藤様、林様本日は宜しく

お願い致します。國年洋子様ようこそいらっしゃい

ました。

伊藤ガバナー補佐、林がバナー・河本親秀さん：

補佐エレクトようこそ。本日はよろしくお願い致し

ます。國年洋子さんようこそ、楽しんでいって下さ

い。京浜ドックの原様、卓話楽しみにしております。

原民樹様卓話よろしくお願いし・新宅文雄さん：

ます。伊藤AG、林AGEようこそ、よろしくご指導下

さい。國年洋子様ようこそ！
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伊藤ガバナー補佐様ようこそ。・田中敏治さん：

林がバナー補佐エレクト様ようこそ。國年様ようこ

そ。原様2050年CNに向けて造船業界も転換期にむけ

て色々な取り組みをしていると思いますが、取り組

みの話や今後の方向性の話などを聞ければと思いま

す。伊藤ＡＧ様、林ＡＧＥ様ようこそいらっしゃい

ました。國年様ようこそいらっしゃいました。

◇新宅文雄さん：

手元のささやかな”もみじ饅頭”は広島に寄った

時に買った饅頭です。私は29日に鹿児島の知覧へ行

ってきました。昔から東京靖国神社の修猷館、江田

島の海軍兵学校に行きまして、どうしても行きたか

ったのが知覧でした。知覧は陸軍特攻隊の飛び立つ

ところでした。最後に沖縄戦で大変な思いをした事

から、大陸からも日本全国からも全部子供達が集ま

って訓練したところが知覧。いざ明日立ちますと決

まった夜、楽しい男も明日となったら竹藪の中とか

人に見えないところで涙を流しながら”お母さん!!

”と泣いていたそうです。その子供達のために食堂

をやっていた栗原さん(女性)が美味しいものを沢山

作って食べさせて、無事にしっかりと果たして下さ

いよ！と励まし、最後には自分の着物まで売って子

供達のために一生懸命尽くしてあげた。時間が無く

てそこ(食堂)まで行けなかったが、ずっと手記を見

て回って、江田島も靖国神社もそうなんですけれど、

ジーンと来るんですよ。特攻隊の場合は17歳から23

歳、20歳前後が中心となって、中には｢お父さん、

お母さん、裕福な家庭でないにも拘わらず、しっか

り教育をして頂いて、私に対する期待があったでし

ょうけれど、自分は自分の仕合わせよりか今日は国

のために、自分の仕合わせの事を言っている場合じ

ゃない、だからこれから特攻隊に参加します。」と

書いてあるんですね。中には、「継母に育てられま

した。良い母親でした。しかし自分として意気地が

無かったんで、 “お母さん”と言えなかった。申

し訳ありません｣とあって、最後に「”お母さん!

お母さん! お母さん!」と力の入った字で書いてあ

りました。自分の気持ちは一杯あるんですけど、国

家の為に一生懸命戦った20歳前後の心境たるや、今

現在と比較した時にどうなちゃって居るんだと思わ

れさせられましたね！

それが終わって鹿児島中央まで戻るためにバス停

で待っていましたら、僕よりも背の高い女性が入っ

て来ました。スラッとしてタレントさんかなと思わ

れれる美しい女性で、私に「地元の方ですか」と声

を掛けてきました。｢私は神奈川から来ました｣、

｢そうですか、私は東京から来ました」。そこで親

しくなりまして、「じゃあ鹿児島中央へ行ったら一

杯やりませんか？」と女性から来たんです(^_^)色

々聞いてみると親から色々言われているんですね、

｢日本人としてお前行ってこい」。「この前は呉の

大和ミュジアムで戦艦大和を見てきました。」そう

いうタイプの女性なんです。見た瞬間はそういうと

ころに出入りする女性じゃないと思っていたんです

が、考えてみると若い女性が一杯来ているんですね。

修学旅行生も来ていました。一杯飲みながら聞いて

みたら「日本橋に住んでいます｡」エステチックを

経営している女性でした。

子どもに話したら｢お父さん軟派したのか？」、

馬鹿言え軟派された方だ！」(^0^)

「今の若い人には色々いるから大丈夫だったの？

財布取られなかったの？」。これはいかんと思って、

｢彼女は経営者だと思ったから、松下幸之助が経営

者として何が一番大事なのか一つあげて下さいと言

われて、“それは運ですな”。運とはいい加減なも

のですか？”運を自分の方に引き寄せるには何が大

事かと言えば努力でしょうね”、努力しても努力し

ても旨く行かない人もいるじゃないですか、それは

何故ですか？”それはね、徳を積んでないから、自

分だけが良くなりたいと思うからですよ、小さい事

からで良い、徳を積んで行けば良いですよ”」と言

った話をしたら、彼女はその場でメモを取るんです

ね。その場を遊びとしているんじゃないなと思って

いる…。この後もっと面白い話があるんだけれど…。

時間が無いので、ここでストップする事に。次回

もっと面白い話を期待しています(^0^)。
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◇卓話

◆◆ ◆◆日本の造船業について

京浜ドック常務取締役

生産本部長 原 民樹

：原氏提供の のコピー配付資料 ＰＰＴスライド66枚

＝各ページには具体的な説明付き＝スライドを映写

しながら詳しく興味深い卓話をお聞きしました。

：ご挨拶

今日は由緒ある、歴史のあるクラブにお招き頂き

有り難うございます。新宅さんの興味あるお話しの

方が良いなと思いましたが、私も折角来ましたので、

卓話のタイトルにありますように｢日本の造船業に

ついて｣お話ししようかなと思います。プリントの

数は多いんですけれど、途中端折りながらお話しし

て行きたいと思います。

講師自己紹介：自己紹介と京浜ドック社

日本郵船の100％子会社

工場：横浜子安、横須賀・追浜

従業員：75名

協力会社社員：約100名

新造船、修繕船、環境事業の3本柱

タグボート：全長50メートルくらい

： ＝8Ｐ目次 日本の造船業の歴史

江戸末期、明治、大正、昭和、平成

＝4Ｐ日本の造船会社

何故西日本に多い？

建造量上位10社で9割以上

＝5Ｐ日本の造船業vs世界の造船業

世界の造船業会の再編の動向

世界の造船業の現状

＝3Ｐ日本の造船業の役割と現況

造船業の役割

日本の造船業の現況

日本の主要造船会社の経営状況

＝25Ｐ造船所の仕事

修繕 新造 造船手順

船の種類：貨物船 旅客船特殊船

漁船 艦船

活動水域：外洋 沿岸･近海港内

港内

推進装置方式：ラインシャフト他4種。

プロペラが360度回転しタグボートを静止出来る。

：京浜ドックのタグボート建造手順

スライド17Ｐ

＝11Ｐこれからの造船業

環境対応船の建造：

カーボンニュートラルアンモニア燃料船

ＬＮＧ燃料船

電池推進船

水素燃料船

バイオ燃料船 等

洋上風力発電関連船の建造：

ＣＴＶ=洋上風力装置メンテナンスの外国人技術者、

作業員を乗せる。

洋上風力設備は総て外国製である。日本は10年遅れ。

ＳＯＶ=現在風力装置は沿岸5~10キロに設置、今後

は40~50キロに設置される予定で、大型の船が必

要になる。

秋田に行けば風車を見る事が出来るがプロペラの直

径が130メートルもある想像を絶する大きさである。

：人材確保･育成造船系8大学の造日本造船業の課題

船関係学部卒業生中、実際に造船所、造船研究所、

船用メーカー、海運用の会社に就職したものは現在

260名中97名＝37％のみ。

令和3年度の全日制高校就業者は3,674人。工業高校

卒の就職者は1,233名＝34％業界も「大学･造工連携

推進会議」を立ち上げるなど、学生の呼び込みに苦

心している。

人材確保については中国、韓国に大きく水をあけら

れている。

：京浜ドッグ社の理念

With People

With Ocean

大海と共に

創ってゆく未来

今後も日本の造船所の応援宜しくお願い最後に、

申し上げます。(拍手)
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お礼 瀬戸亨一会長(薄謝)：

本日はお忙しい中をお出で頂き、有り難うござい

ました。(拍手）記念写真

点鐘：瀬戸会長

新宅さんの軟派の話の続きをして頂ければと楽し

みです(^0^)。ゲストの方沢山お見え頂きまして楽

しい例会が出来まして、有り難うございました。

(拍手)


